
令和 6 年２月 

墨田区立第一寺島小学校 

校 長    森村 聡彦 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                                                            

                                                                                                                                                 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                                                                                                                             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

墨田区立第一寺島小学校 教育活動等における質問調査結果 
COCOO配信 

【学校のことや学校での様子について】 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

【ご家庭での様子について質問１３～２３】 



 

 

 

＊児童個人や教職員個人が特定される文章は割愛しています。ご了承ください。 

自由記述 学校から 

いつも楽しく学校に行っています。 学校であったことや、学校外でのトラブルなどにも対応していただいてとても感謝しております。 温かい励ましのお言葉、ありがとうございます。 

「以前に戻す」のではなく、「時代に応じた新しい形を模索する」ことを考え、子供たちにとって

ベストな形をその都度検討し、教育活動を進めています。ご理解・ご協力いただき、ありがとうご

ざいました。 

今後も子供たち一人一人を大切に、安心・安全な学校つくりをするために教職員個々人が、そ

の得意な能力を最大限に発揮し、力を尽くすことをお約束いたします。引き続き、ご支援とご声

援をお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

お陰様で毎日楽しく元気に過ごせています。 苦手な体育も嫌いになることなく、楽しく向上心を 持ってやれているようで、先生のご指導

のお陰だと 思います。 また、先生は子供の良いところもしっかり見てくださっているという安心感もあり、子供の自信にも繋がっていま

す。 ありがとうござい 

ます。 今後ともどうぞ宜しくお願いいたします。 

いつも ありがとうございます 

悩みや相談にも、迅速かつ丁寧に対応して頂き感謝しております。 

ここ数年は一寺児童はとても真面目にルールを守っている家庭、子供、が増えていると感じる。 近くの公園には遅い時間まで遊んでいる

小学生を見かけるが、一寺の子供では、ない。また商業施設でも子供同士だけだけで遊びに来てるのは一寺児童はほとんど見かけない。 

良いことだと安心しています。 

いつも大変お世話になっております。 休み時間になると校長先生の所に遊びに行く子がたくさんいるんだよー、と子供から話しを聞きま

した。 お忙しい中、子供たちと関わりを持とうとしていらっしゃる所が大変有り難いなと思いました。 これからもどうぞ宜しくお願いしま

す。 

いつもお世話になりありがとうございます。 （こちらは挨拶文ではなくて本心から申し上げます） 先生方は大変なお忙しさの中、子どもた

ち一人ひとりによく気を配っていただき、頭の下がる思いです。 我が子も問題をさまざま抱えつつ、まさしく先生方のおかげで、学校生活

を送れています。心から感謝申し上げます。 どうぞ引き続き、よろしくお願いいたします。 

幅広い教育活動で忙しい中、担任の先生は似顔絵を描いてくださったり、日々の子どもの話からも先生の優しさや温かい人柄が伝わって

きており、とても信頼を寄せています。校長先生をはじめ、まわりの先生方のご理解と細やかな配慮のおかげで、安心して学校生活を過ご

せますこと感謝申し上げます。 

苦手なところはサポート、良いところはたくさん伸ばしていただき日々感謝しています。クラス活動、とても楽しそうです。ありがとうござ

います。 

いつも見守りご指導いただきありがとうございます。 

いつもありがとうございます。今後ともよろしくお願いいたします。 

先生方いつも忙しい中 子どものご指導ありがとうございます。子供は楽しく一寺に通っています。 

学校が楽しく毎日元気に通っている姿を見て、安心して送り出す事ができています。 

小さな困りごとでも、丁寧に聞いてもらえるので安心して相談できます。ありがとうございます。 

担任の先生が大好きらしく、毎日の先生との関わりやお友達の話を家で聞けるのは、1、2年生の時以来で、親としては大変嬉しいです。先

生に挑戦する為に、方法考え、練習したり体を鍛えたり、やり過ぎた時の謝り方を練習する姿が…とても愛らしく可愛く感じます。（これま

で親にさえ甘えることをしなかったコなので）先生や友達を信頼し、甘えられる環境、楽しそうに学校に行く姿が見れていますので、感謝し

ています。 

学校が大好きなようです。いつもありがとうございます。 

ありがとうございます 

登校班で集まる時挨拶をしない児童がいましたが、こちらが継続する中で返事が返ってくることが増えました。保護者の関わり方も大事だ

と感じています。 

丁寧に子どもに関わっていただきありがとうございます。 

家庭での言葉遣いが「ん？」と思うことが増えており、もし学校でも先生方が「ん？」と思う言葉遣いをしているのであれば教えてほしいで

す。 娘から聞く限りでは学校生活は楽しく過ごせているようです。私が行事で笑いをとろうとすることに恥ずかしさを感じているような

ので、精神面も順調に成長していると感じております。 小学校生活も残り 4ヶ月、最後まで子ども達へのご指導を宜しくお願い致します。 

墨田区立第一寺島小学校 教育活動等における質問調査結果（自由記述） 



 

指定の体操着を買わなくても良くして下さったり、プールのラッシュガードの着用を認めて下さったり、色々改革をして下さり、ありがとう

ございます。 子ども達は行事もとても楽しみにしていて、毎日楽しく学校に通えています。 

 

校長先生が率先して子供達を楽しませようとしてくださっている姿がとても素晴らしいなと感じております。 いつもご指導いただきまし

てありがとうございます。 

いつもご指導ありがとうございます。 子どもの事で相談がある時に、いつ電話しても担任の先生に心良く対応して頂き、心が軽くなりま

す。 お忙しい中大変恐縮ですが、今後もご指導よろしくお願いいたします。 

まなびの教室に通室していますが、とても楽しく通えているようです。 運動会なども色々意見はあるかと思いますが、子としても親として

も、今の短縮スタイルがとても快適だと思っています。 

年間スケジュールが途中で変更になっており、予定を変更することになり困りました。学校だよりが出るまで予定がわからないので大きく

変更した場合など早めに教えていただきたいです。できたら余白にいつ出した年間予定表なのかわかるようにしていただけると助かりま

す。  

次年度から発行日や給食の有無を掲載します。 

2024年３月に、令和６年度の年間行事予定を配布します。その後、変更となる可能性がありま

すので、最新のものは次年度の４月に配布されるものをご確認ください。学校の予定について

は、年間行事予定と毎月の学校だよりで確認していただき、その他、問い合わせがある場合には

担任や副校長までご連絡ください。 

振替休日や、代休・開校記念日の休校など、平日休みが増えると子供達と出かけられる機会ができるので嬉しいです。 年度初めに配られ

た年間行事予定で学芸会振休になっていたのに無くなってしまっていたのが残念でした。 

 

給食の有無、保護者会の日程など、年度当初にあらかじめ設定されている内容を年間行事予定表に記載していただけると大変助かりま

す。内容に変更があった場合、随時更新されたものもホームページ上に掲載していただきたいです。 

給食を見てみたい。写真を HPに掲載などで。献立表では、量と質がわからないからです。 衛生安全上、給食時間の公開はできないことになっています。 

またＨＰに関しては、職員室のＰＣの専用画面でしか作業ができず、作業する人材が教員しかいな

いのが現状です。ご理解ください。 

日々ご指導をありがとうございます。 朝の登校時の校長先生の姿を拝見するととても生徒に慕われているのだな、と感心ました。来年は

１４５周年ですが引き続き子供達も大好きな森村校長とお祝い出来たらと思っています。 また、最近は我が子もですが視力が落ちている

友達が多い気がします。スマホや TV、タブレットの指導もありますが遠方凝視などもしていただけたらとも思います。 

ありがとうございます。 

元来、学年が上がると近視の増加傾向となります。本校も同様のデータがあります。遠方凝視の

声掛けや、タブレット使用時の姿勢の注意、連続使用時間の配慮等をしていきます。また保健便り

でも引き続き情報発信をしていきます。 

ご家庭でも電子機器の使い方について、再確認をお願いします。 

登校班の在り方について。学校の近くに集合場所があるので、そこで待機するより、早く学校内に入った方がご近所の方にも迷惑がかから

ないし、何より安全だと思います。当番や保護者間の連絡等、保護者の負担も大きいので、必要な家庭の希望制するとかも検討して頂きた

いです。また、sns上で住所・電話番号の共有も不安があります。集合時間や当番人数等も毎年議論になるため学校である程度ルールを

決めて頂きたいです。 

登校班は、登校の安全だけではなく、地域の繋がりができるメリットもあります。 

令和３年度には２度、授業中に学区内で火災があったとき「あのマンションには、一寺の子がいる

と思うので」と情報提供があったおかげで、下校の見守りができたこともあります。また、登校班

があるから本校を選択したというご家庭も多いです。 

 

登校班の在り方については、時代に合ったものになるよう、PTAとも協議を重ねていきます。 

いつも子供達を導いていただきありがとうございます。 日々の登校班での欠席連絡が多く、休みや遅刻の子供が増えているような印象

があります。 通常登校をしている子供への影響がないのか気になります。 我が子もあの子は給食だけ食べに来てズルいんだよ。オレも休

みたい等口にすることがあります。 

様々な事情により、登校が遅れしまう児童がいます。決してズルをする気で遅れているわけでは

ないことをご理解ください。 

ご家庭でも人と自分を比べるのではなく、自分がどのような学校生活を送りたいかを話し合って

みてください。 

子供は学校生活をとても楽しんでいます。楽しいだけでなく、学習面もしっかり出来ていて、親も子も満足です。 ひとつ、先生の授業以外

のところでの話し方、言葉が気になる事があります。流行り言葉など、子供たち同士で使っていますが、出来れば、先生には正しい言葉を

使って話をしてもらいたいです。 

子供たちの手本となれるよう心掛けてまいります。 

娘の話しを聞くと、学校でそんな事があったの？など色々話しを聞いて悩むこともあります。それを先生に言うべきかどうか自身で悩む事

もあります。何かあれば連絡くれるように先生には個人面談でお話しはしました。正直私も子どももですが、先生といまいちコミュニケーシ

ョンは取れてないのだなとは感じました。 

「どこまで伝えるか」「自分の子の視点だけで判断して良いのか」等、悩まれることもあると思いま

す。また担任も学校であった出来事を全て把握することはできません。 

気になることがありましたら、遠慮なく COCOOや連絡帳等でお知らせください。 



いつも子供に口を酸っぱくして言っているのですが、自ら進んで挨拶することで出来ていないように感じます。近所の方が挨拶してくれて

も恥ずかしさからなのか、無視してしまいます。学校でも充分ご指導頂いていると思いますが、挨拶の大切さを改めて教えていってほしい

と思っております。 

学校では、挨拶をする子が多く、他校からの来客者からもよく賞賛の言葉をいただきます。 

学校外でも近所の方や補導員さん等、知っている人には挨拶するよう指導していきますので、し

つけの一環として各ご家庭でもご指導ください。 

コロナも収まり今年から夜の祭りなどが多く復活し、感じたことがあります。せっかく子供がたくさん集まっているのに盆踊りを踊ってい

るのがお年寄りばかりなことです。下町の小学校なので少し盆踊りをとり入れるだけでも、雰囲気に抵抗がなくなりもっと子供達がお祭り

を盛り上げたりできるのではないかと感じました。 

運動会のときに「全校ダンス」を実施しました。全員で踊る楽しさを味わう機会を作っていければ

と考えています。 

校庭での持久走で 1周間違えている子が数名いたのと、走ってる方も見てる方もワクワクが軽減するので今まで通り公園でのびのびもし

くは土手で開催してほしい 

公園等への移動時間や公園での練習時間の確保が難しい状況です。昨年度の反省を生かして改

善し、今年度も校庭で実施予定です。ご理解ください。 

運動会について、コロナ前に行っていたようなたくさんの競技がみたいです。 学年でやるダンスと徒競走だけではなく、騎馬戦、綱引きや

玉入れなど 1日かけた、たくさんの競技が復活することを願います。 

運動会の競技については、様々なご感想をいただきました。学校の教育活動の状況を反映して、

実施してまいります。 

①給食の献立表は子供と一緒に確認できて助かるので、今のままプリント配布でお願いします。 

②毎年この時期になると配布される参考資料ですが、年 4回くらいは配布していただきたいです。(学校便りもこのくらいのボリュームが

あるといいですね。) 

③運動会はチーム分け、点数表は何故なかったんですか？ 

④この自由記述欄ですがあまり入力出来ないので、文字数多く記入できるようになるといいと思います。 

① 次年度もプリントの予定です。 

② 「教育活動等における質問調査」の際に参考にしていただけるよう、学校の 1年間の取組を

まとめてご紹介しています。次年度も 1回配布予定です。学校便りでは、必要な情報を精査し

て掲載しています。 

③ 運動会の短期間での効率的な運営を優先して、得点集計作業や得点係を削減しました。一方

で、懸命に走ったり表現したりする競技を維持しています。 

④ システム上、学校で設定を変えることはできません。COCOOへご連絡ください。書ききれ

ない内容については、別途ご連絡ください。 

 

宿題がいつも学校で終わらせて、帰ってくると無いとなってしまうので、増やして欲しい。 宿題は各学年で実態に応じて出しています。本校では高学年は自分で学びを進められるよう指

導しています。ミライシード等を活用し、自分の課題に合った自主学習を進められるよう指導して

いきます。 

授業の内容が薄い。社会や歴史など興味のある先生が担当してくれた方が、見識が広がりよいと思う。 新しい学習指導要領により、学校での学び方が変わりました。かつてのような知識重視の一斉講

義型の授業ではなく、学校では教員が、児童がどのように学びを進めるかを考えたり、児童が主

体的に学べるような指導を心掛けたりしております。 

GIGAスクール構想から、一人一台タブレットも持たせてあり、深い学びを一人一人ができるよ

うになっています。 

ぜひ、お子様に学校で学習したことをもとに、自分でさらに学びを深めていくようお声がけくだ

さい。 

スパイシーまめのレシピを教えて下さい（いつもおいしい給食ありがとうございます） 先生方もいつもありがとうございます。 今後ともよ

ろしくお願いいたします。 

ありがとうございます。2月の給食便りに掲載します。ぜひ、作ってみてください。 

 

ご協力ありがとうございました。 

 


